



Marseille, le 12/06/2024

Chères amies, chers amis,

Nous prenons acte du résultat du vote aux élections européennes du 9 juin 2024 qui a confirmé nos craintes et a permis au candidat du Rassemblement National d'arriver en tête de la plupart des circonscriptions. Ce mouvement électoral vers l'extrême droite est le fruit du mécontentement d'une grande partie de la population française qui a vu depuis de nombreuses années décroître son pouvoir d'achat et naître un sentiment d'abandon par la classe politique en général.

Il est aussi le résultat d'une peur grandissante vis-à-vis des courants migratoires entrants, eux-mêmes la conséquence de conflits et de fortes inégalités à l'échelle internationale. Le résultat de ce vote est la conséquence d'une abstention importante reflétant le désintérêt, la résignation voire le rejet d'une grande partie de la population se sentant laissée pour compte. Ce résultat a été rendu possible par la pseudo-transformation du RN, qui fait fi de ses racines et de son fond fasciste, plus ou moins habilement dissimulé. Finalement, le RN se déclare être un parti « normal », ce que nous récusons, et ses idées se répandent dans l'espace public, favorisées par certains médias.

Du fait de notre insertion dans la ville, nous faisons le constat des tensions et des difficultés qui touchent les habitants de Marseille, et qui sont à la racine de ce vote de contestation. Ce résultat met la classe politique, mais aussi l'ensemble de la société face à d'immenses responsabilités. Faut-il rappeler que confier le pouvoir législatif au RN constituerait un danger réel pour la République - peut-être irréversible, par sa politique systématique de division sociale, d'exclusion des plus faibles, de préférence nationale, de haine et de violence ?

Nous sommes et restons un collectif de citoyens issus de la société civile sans affiliation politique particulière. Nous avons en communs les valeurs républicaines et pensons que le dialogue, le compromis et le respect des avis de chacun est le fondement du vivre ensemble. Nos opinions peuvent diverger voire être contradictoires. La réalité du conflit israélo-palestinien, son traitement médiatique et politique produit des désaccords profonds. Il en est de même de la guerre en Ukraine et ses conséquences pour la paix en Europe qui effraye et pousse à des prises de positions tranchées. Les problématiques liées à l'accueil des immigrants, au traitement de la violence, aux trafics et à l'insécurité dans certaines parties de la ville sont réelles et complexes. Les grandes questions qui traversent la société contemporaine n'appellent pas de réponse univoque, au sujet par exemple des modifications de la famille, du genre et les nouvelles modalités de sexualité et de procréation, les enjeux et les risques de l'intelligence artificielle, la prééminence des réseaux sociaux.

Notre Tribune, signée par près de 400 personnes ainsi que notre première rencontre le 1^{er} juin 2024 a réuni plus de cent d'entre nous à la Maison Arménienne de la Jeunesse et de la Culture au cœur du 1^{er} arrondissement de Marseille et a permis d'acter la naissance du collectif. Malgré des divergences de point de vue sur certains sujets, nous avons réussi le pari de miser sur ce qui nous unit, un rejet ferme et décidé du RN et un refus de se résigner et de se taire face à la montée de l'extrême droite. En ce sens, notre collectif est un succès et nous vous en remercions. Nous avons pu mesurer les attentes de chacun et la responsabilité qui est la nôtre dans la dénonciation de l'imposture du RN et de la nécessité de continuer de faire entendre notre opposition aujourd'hui et demain.



Nous avons également mesuré le rejet puissant de la politique actuelle du président Macron qui devient la cible d'un grand nombre d'attaques en lieu et place de l'extrême droite. Certains ont voulu alerter sur les causes de la montée de l'extrême droite dans les urnes et dans les mentalités, à savoir la politique actuelle et passée des partis au pouvoir plutôt que de s'attaquer à ces effets directs qui est la réalité actuelle de l'immense victoire du RN aux élections européennes et son entrée en masse au parlement. Nous entendons les limites de notre action. **Cependant, nous pensons qu'il y a urgence à contrer le RN dans les urnes, ici et maintenant.**

Il nous appartient d'inventer avec toutes celles et ceux qui le jugent nécessaire les voies et moyens de toucher, sensibiliser et mobiliser nos concitoyens qui pensent que leur voix n'a pas d'importance dans l'arène de la démocratie, ou qui se sentent illégitimes, mal représentés, voire méprisés ou trahis par le personnel politique, notamment les plus jeunes qui sont la première cible électorale du RN. **Nous voulons agrandir le collectif des voix de Marseille afin de mobiliser largement par tous les moyens démocratiques contre le RN.**

Nous le répétons, il y a urgence à agir aujourd'hui car ne rien faire équivaut à -les- laisser faire. L'action est simple, il s'agit d'éviter par tous les moyens démocratiques l'accession au pouvoir des députés RN et Reconquête car ils représentent un danger pour le maintien du lien social. **Cette action nécessite une mobilisation pleine et immédiate, au-delà de nos points de divergence d'opinion sur les sujets nationaux et internationaux, au-delà de nos convictions politiques et des partis qui les soutiennent. Nous misons sur ce que nous avons en commun, le refus du RN comme potentiel parti de gouvernement.**

Le collectif des *Voix de Marseille* n'est pas soutenu par un parti en particulier, il n'a pas pour vocation de donner des consignes de vote pour un candidat plutôt qu'un autre. **La visée qui consiste à empêcher le RN de gagner impose de choisir de ne pas voter blanc, de voter pour le candidat qui permettra d'éliminer le candidat RN au premier et au deuxième tour, ceci ayant pour conséquence de voter éventuellement par défaut pour un candidat représentant un parti qui ne correspond pas à ses affinités politiques ou partisans.** Ce vote par défaut nous l'assumons, car lui seul peut permettre de maintenir l'équilibre au sein du parlement. L'histoire du RN, ses accords avec les autres partis d'extrême droite européen, ses idées reposant sur la préférence nationale et l'exclusion des minorités le distinguent radicalement des partis républicains.

Refuser de voter contre le candidat opposé au RN, quel qu'il soit, a pour conséquence de rendre possible la victoire du RN. Le vote, et non l'abstention, peut repousser le RN. Diffuser ce message simple c'est agir contre le RN.

Amitiés,

Les Voix de arseille